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市人大代表、郑州经开区党
工委书记李小虎表示，坚持稳中
求进的工作总基调，以制造业高
质量发展为主线，“再造新经开”
的势能快速蓄积、动能加速转换。

下一步，郑州经开区将进一
步聚焦创新发展主责主业，锚定

“两区一枢纽”目标，坚定不移实
施“四大工程”，全面强化产业筋

骨，奋力打造制造业高质量发展
示范区，加快创新赋能，打造全
国科技创新应用引领区。同时，
持续推进项目建设，积极扩大有
效投资，不断提升开放能级，奋
力打造“一带一路”重要枢纽，为
全市实现“三个高于、两个提
升”、开创中心城市建设新局面
贡献经开力量。

市人大代表李小虎：

打造未来产业核心承载区 争创国家物流枢纽经济区

共建共享 抢抓大模型发展机遇

市政协委员、致公党河南省
委生态环境与可持续发展委员
会副主任张远扬建议，将郑州打
造成“新一代人工智能垂类模型

之都”，赋能“千行百业”，推动产
业变革。引进2～3家适配郑州
优势产业的通用大模型公司，
共建“新一代人工智能垂类模
型研发应用生态创新中心”，面
向全国招募优秀垂类模型创新
项目落户郑州。统筹算力规划，
由郑州投资平台牵头，联合人工
智能头部企业及智能算力基础
服务商，发起郑州人工智能算力
应用及产业发展联盟。设立人
才培养专项及创投引导基金，推
动人工智能人才培养引留。

市政协委员张远扬：

打造新一代人工智能“垂类模型之都”
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市政协委员、科大讯飞股
份有限公司河南大区执行总经
理许言午认为，郑州需要以“大
模型+新质生产力”为抓手，打

造中部大模型创新策源地，构建
垂直领域应用示范体系，培育数
据要素市场化生态，抢抓大模型
机遇、提速新质生产力发展。

许言午建议，构建普惠化
算力服务体系，建设城市级算
力调度平台，打造大模型产业
应用标杆，建立大模型开源社
区；构建“引育用留”人才生态，
设立大模型人才专项基金；由
链主企业牵头，联合科研机构
制定行业标准，推动算力、算
法、数据资源共建共享。

市政协委员许言午：

借力人工智能革命提升郑州创新生态

“传统手工艺多依赖‘师徒
相授’模式，传承效率低、产业
规模小。”市政协委员、巩义市
曌亮文化传播有限公司董事长

赵海亮说。
赵海亮建议，政府相关部门

加大资金投入，支持工匠完善培
训设施、扩大带徒规模，推动手
工艺向产业化转型。加大政策
倾斜力度，譬如给予税收优惠、
助力品牌推广等，帮助乡村工匠
提升市场竞争力。赵海亮期待，
通过系统性扶持，将分散的匠人
资源整合起来，打造郑州特色的
文化名片。“希望社会各界携手
促进传统技艺焕发新生机，为文
化传承开辟更广阔的道路。”

市政协委员赵海亮：

扶持乡村工匠名师 激活乡村振兴“匠心力量”

“要激发郑州夜经济活力，
合理规划夜间经济区域，打造特
色鲜明的夜间经济带，串联现有
商圈、街区和园区，形成联动效

应。”市政协委员、河南智慧通科
技有限公司董事长朱加军说。

朱加军建议，加强城市夜
景照明设计，打造一批具有特
色的“夜经济”地标；围绕“夜
餐、夜娱、夜购、夜游”四大主
题，发展科技含量高、体验性强
的消费形式。同时，要不断丰
富文化娱乐活动，培育音乐节、
戏剧表演、艺术展览等夜间展
演活动，提升文化吸引力，打造
文旅商业地标，提升郑州在全
国夜经济格局中的竞争力。

市政协委员朱加军：

打造特色鲜明夜间经济带 释放城市消费活力

“发展新质生产力，对煤
炭传统行业来说，是未来发展
的 方 向 和 重 点 。”市 人 大 代
表，郑煤集团党委书记、董事
长于泽阳表示。目前，郑煤集
团正在积极筹备风电设备制
造企业落地新密的项目，有望
盘活东风电厂储能电站周边
百余亩闲散土地，建成新密市

区域内装机容量最大的储能
项目。

“我们今年将继续从绿色煤
炭、智能制造、数字经济等方面
着手，夯实新质生产力基础，探
索出一条‘智慧煤电+新型储能’
的低碳发展新路径，推动煤炭产
业向高端化、智能化方向平稳转
型。”于泽阳说。

市人大代表于泽阳：

探索“智慧煤电+新型储能”发展新路径

近年来，郑州市儿童友好城
市建设持续深入，全市共建设社
区儿童之家3009个，在多家公共
图书馆和城市书房设置了儿童
阅览区。

市人大代表、凤凰台街道党
工委书记鲁晓华建议，政府加大对
基层儿童活动阵地建设及后期运
营的投入力度，改善更新活动阵地

的硬件设施；引进专业队伍，精心
挑选社会组织，实现管理人才的
专业化；为每所“儿童之家”设立1
至 2名儿童工作公益岗位，由社
区聘请熟悉并热心儿童工作的社
会工作者负责“儿童之家”的管理
和运行；丰富服务内容和方式，开
展推广活动，扩大基层儿童活动
阵地在群众中的知晓率、吸引力。

市人大代表鲁晓华：

加大对基层儿童活动阵地建设力度

“如今的‘妈 妈 餐 厅 ’，已
成为居民家里的第二餐厅！”
市人大代表，郑州市馨家苑社
区服务中心党委书记、理事长
任东勇说。

2024 年河南省及郑州市先
后出台发展养老助餐服务实施
方案，管城区积极打造 8 家“妈
妈餐厅”老年助餐品牌。郑州市

馨家苑社区服务中心精心打造
商城花园“妈妈餐厅”，自去年
12 月开业以来，每天上门顾客
1000人左右。

任东勇建议，扎实推进“妈
妈餐厅”建设力度，通过配餐助
餐服务，打造干净卫生、价格实
惠、暖心惠民的民生工程，深入
推进养老服务高质量发展。

市人大代表任东勇：

推进“妈妈餐厅”建设 切实办好民生工程

市人大代表、三全食品股份
有限公司工会主席朱文丽表
示，政府工作报告对稳定增长、
科技创新、产业转型、培育新质
生产力作了重要部署，充分体
现了政府对主导产业的重视，
也对新型城镇化和乡村振兴、
文旅融合、绿色发展等提出了
更高要求。

“在黄河流 域 生 态 保 护 与
高 质 量 发 展 方 面 ，惠 济 区 取
得 了 显 著 成 效 。”朱 文 丽 建
议，加大项目建设投资力度，
继 续 优 化 营 商 环 境 ，在 黄 河
流域生态保护和高质量发展
方 面 ，对 空 间 规 划 、土 地 配
置、产业导入、政策制定上给
予更多支持。

市人大代表朱文丽：

加大项目投资力度 持续提升营商环境


